

## **Erfolgreiches Pilotprojekt für pflegende Angehörige**

Laut einer aktuellen Statistik werden vier von fünf Pflegebedürftigen zu Hause betreut und versorgt. Dies geschieht meist durch Angehörige. In den wenigsten Fällen haben pflegende Angehörige eine entsprechende Ausbildung im Pflegebereich.

Um dem entgegenzuwirken, fördern die Pflegekassen Kurse für pflegende Angehörige. In diesen mehrtägigen Kursen werden Grundlagen der Pflege vermittelt, welche die Pflege zu Hause für die Angehörigen einfacher gestalten.

Die ebiz gmbh hat mit Frau Bianca Fuchs im Oktober zum ersten Mal einen solchen Kurs für pflegende Angehörige durchgeführt. Sechs Teilnehmende lernten innerhalb von vier Tagen sehr praxisnah grundlegende Pflegeleistungen. Angeleitet wurden sie dabei von der erfahrenen Pflegepädagogin und Fachkrankenschwester Bianca Fuchs.

Im Rahmen des Kurses wurde auch über verschiedene weiterführende Angebote informiert: Frau Kiefl von Malteser referierte über diverse Angebote von Malteser, welche pflegende Angehörige unterstützen und entlasten, so z. B. „Essen auf Rädern“ oder Hausnotruf. In Kooperation mit dem Sanitätshaus Mais fand dort als Abschluss des Kurses eine Vorstellung zahlreicher Hilfsmittel durch Frau Mais persönlich statt.

Die Teilnehmenden des Kurses möchten sich künftig regelmäßig zu Gesprächsrunden treffen, um Erfahrungen auszutauschen. Der Kurs kam so gut an, dass die Teilnehmenden den Wunsch äußerten, weitere Kurse in diesem Bereich anzubieten, welche bereits geplant werden. Besonders nachgefragt wurde ein Kurs speziell für die Pflege von Demenzkranken. Weitere Infos den geplanten Kursen finden Sie unter [www.ebiz-gmbh.de](http://www.ebiz-gmbh.de).